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Geschäftsteil 1          
Beginn: 20:15 Uhr 

TOP 1: Begrüßung & Regularien 

Judith Kurz begrüßt alle Delegierten, Jugendleiter_innen und Gäste zum ersten Geschäftsteil. 
Besonders begrüßt sie Dekanatsjugendreferentin (DJR) Ute Kling, DJR Marcus Schirmer und DJR 
Melanie Walter sowie den Dekanatsjugendpfarrer (DJP) Johannes Knöller. Zudem begrüßt sie alle 
Mitglieder der Dekanatsjugendkammer (DJKa), alle Mitglieder des Leitenden Kreises (LK) und die 
Protokollantin Bianca Scheer. Als Vertreterin des Landesjugendkonvents (LJKo) begrüßt sie Sarah 
Rettich und als Vertreterin des Dekanatsausschusses (DA) Judith Kurz. 

Judith Kurz prüft die Beschlussfähigkeit, es ergibt sich die Zahl von 24 stimmberechtigten 
Mitgliedern des Dekanatsjugendkonvents (DJKo) und sieben Gästen. Somit ist der DJKo 
beschlussfähig. 

Judith Kurz geht auf den Inhalt der Konventmappe ein und erklärt wichtige Grundregeln für einen 
gelingenden Geschäftsteil. 

TOP 2: Protokoll Herbstkonvent 2021 

Bianca Scheer bittet den DJKo, das Protokoll des letzten DJKos nochmals durchzulesen und auf 
Richtigkeit zu überprüfen. Es gibt folgende Anmerkung zum Protokoll:  

TOP 6: Im ersten Absatz muss die Doppelung von „nicht“ gestrichen werden. Der Satz muss 
lauten: „Bei den Arbeitskreisen können auch Nicht-Stimmberechtigte kandidieren.“ 

22 Ja  0 Nein  2 Enthaltungen 

Somit ist das Protokoll mit der oben genannten Änderung angenommen. 

TOP 3: Berichte 

• LK: Judith Kurz berichtet, dass der LK seit dem letzten DJKo eine Gremienklausur 

zusammen mit der DJKa, eine LK-Klausur und mehrere Sitzungen hatte. Der geplante LK 

Aktionstag im August wurde wegen mangelnder Anmeldungen abgesagt. Sie erklärt den 

Arbeitsaufwand und die Aufgaben als Mitglied des LKs. 

• Dekanatsjugendkammer: Lukas Axmacher stellt alle Mitglieder der DJKa vor. Es gab seit 

letztem DJKo drei Sitzungen sowie die Gremienklausur zusammen mit dem LK. 

Schwerpunktthemen waren die Landesstellenplanung, die Jahresplanung für 2023, die 

Bestimmung der_s Jugendvertreter_in im DA, die Dienstordnungen der Hauptamtlichen, die 

Vakanz in Dillingen sowie der Haushalt von 2021 und die Haushaltsplanung für 2023. 

• AK Extrablatt: Samuel Bienk erzählt, dass die aktuelle Ausgabe des Extrablatts erst in ein 

paar Wochen veröffentlicht wird. Er erklärt die Aufgaben und den Arbeitsaufwand als Mitglied 

des AKs. 

• AK Asaroka: Tabea Aichmann, Mathis Agbih und Noah Tremmel erzählen von Papua-

Neuguinea und der Arbeit im AK. Eliah Tremmel berichtet von den vergangenen Aktionen, 
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die der AK durchgeführt hat und gibt einen Ausblick auf die künftig geplanten 

Veranstaltungen. Helen Kühn erklärt den Arbeitsaufwand und die Aufgaben als Mitglied des 

AKs. 

• AK Homepage: Jonas Mayr stellt den AK Homepage vor und berichtet, dass der AK 

verschiedene Social-Media-Kanäle der EJ pflegt und die Homepage immer wieder 

aktualisiert. Er erklärt die Aufgaben und den Arbeitsaufwand als Mitglied des AKs. 

• Landesebene: Sarah Rettich berichtet, dass der letzte LJKo in Pappenheim zum Thema 

„EJB - offen für Alles?“ stattgefunden hat. Dabei gab es unter anderem Beschlüsse gegen 

die Fußball WM in Quatar, sowie zu einfacher Sprache. Der nächste LJKo wird zum Thema 

„Stadt, Land, Fluch?“ stattfinden, bei dem sich die Teilnehmer_innen mit städtischer und 

ländlicher Jugendarbeit beschäftigen. 

• KJR Neu-Ulm: Anna Kussmann erzählt, dass die letzte Vollversammlung im Mai 2022 war 

und seit letztem DJKo verschiedenste Aktionen und einige Kooperationen stattgefunden 

haben. 

• KJR Dillingen: Eliah Tremmel berichtet, dass es seit letztem DJKo eine Vollversammlung 

gab. Die nächste Vollversammlung findet im November statt. 

• KJR Günzburg: Ilian Laubhan berichtet, dass seit letztem DJKo einige Veranstaltungen 

stattgefunden haben und die nächste Vollversammlung im November stattfinden wird. 

• Kirchenkreiskonferenz: Julia Münzner berichtet, dass die letzte KiKK verspätet im Oktober 

stattfinden konnte. Sie erklärt den Arbeitsaufwand und die Aufgaben als Delegierte_r auf die 

KiKK. 

• Dekanatsausschuss: Judith Kurz berichtet, dass in den letzten Sitzungen die 

Landesstellenplanung Schwerpunktthema war. Ab nächster Sitzung wird Maximilian 

Glumann die EJ im Dekanatsausschuss vertreten. 

TOP 4: Erledigung der Anträge 

✓ Ernstantrag: Nummerierung GO bei Punkt 5.4 berichtigen 

→ Wurde geändert 

✓ Ernstantrag: Drei Felder (Fleisch, vegetarisch, vegan) bei Anmeldebögen für 

Veranstaltungen ab Teenie-Alter einführen mit Voreinstellung für vegetarisch 

→ Einführung ab Jahresprogramm 2023 

✓ Ernstantrag: beim Anmeldebogen zum Konvent Ankreuzfeld für vegane Ernährung einfügen 

→ Einführung ab Jahresprogramm 2023 

✓ Spaßantrag: Übersetzung von Einladung und Protokoll der nächsten DJKa-Sitzung auf 

schwäbisch durch Lukas Axmacher 

→ Wurde erledigt (Lukas liest einen Ausschnitt vor) 

✓ Spaßtantrag: Ute Kling muss beim Spiel „Kotzendes Känguru“ „kling“ statt „bing“ beim 

Toaster machen 

→ Wurde bisher noch nicht gespielt 
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TOP 5: Hinweise auf Wahlen und Anträge 

Jonas Mayr erklärt die Vorgehensweise bei Anträgen und erklärt die Unterscheidung von Spaß- und 
Ernstanträgen. Der Antragsschluss wird auf Sonntag, 8:00 Uhr festgelegt. Die Anträge müssen bis 
dahin bei Judith Kurz abgegeben werden, damit der DJKo im zweiten Geschäftsteil über die 
gestellten Anträge abstimmen kann. Anträge, die danach beim LK eingehen, werden erst auf dem 
nächsten DJKo bearbeitet. 

Die Wahlen für diesen DJKo sind: 

• LK: 3 Plätze für 2 Jahre 

• KiKK: 5 Plätze für 2 Jahre 

• KiKK Ersatzdelegierte: 2 Plätze für 2 Jahre 

• AK Extrablatt Redaktion: 7 Plätze für 2 Jahre 

• AK Extrablatt Layout: 3 Plätze für 2 Jahre 

• AK Homepage: 1 Platz für ½ Jahr 

• AK Asaroka: 1 Platz für ½ Jahr 

Jonas Mayr erklärt den Umgang mit den Wahllisten und erklärt, dass nur Stimmberechtige für den 
LK und die KiKK kandidieren können. Bei den Arbeitskreisen können auch Nicht-Stimmberechtigte 
kandidieren. Anschließend eröffnet er die Wahllisten. 

Für den Wahlausschuss sind folgende Personen vorgeschlagen: Luca Ziegler, Jonas Mayr und 
Marcus Schirmer. Jonas Mayr schließt die Wahlliste. 

Noah Tremmel stellt einen GO-Antrag auf Wahl en bloc (keine Gegenrede). 

Es wird abgestimmt: 

24 Ja  0 Nein  0 Enthaltung 

Damit sind Luca Ziegler, Jonas Mayr und Marcus Schirmer für den Wahlausschuss gewählt. Sie 
nehmen die Wahl an. 

 

Judith Kurz schließt den Geschäftsteil 1 um 21:30 Uhr.  
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Geschäftsteil 2          
Beginn: 9:15 Uhr 

TOP 6: Eröffnung & Prüfung der Beschlussfähigkeit 

Thomas Kellermann begrüßt zum zweiten Geschäftsteil. Es ergibt sich die Zahl von 24 
stimmberechtigten Mitgliedern des DJKos und sieben Gästen. Somit ist der DJKo beschlussfähig. 

TOP 7: Wahlen 

Thomas Kellermann übergibt das Wort an den Wahlausschuss. 

LK (3 Plätze für 2 Jahre) 

Es kandidieren Ilian Laubhan, Samuel Bienk, Eliah Tremmel, Anna Kussmann, Janek Handrich 
und Jessica Langer. Die Kandidierenden stellen sich vor. Samuel Bienk stellt einen GO-Antrag 
auf Personaldebatte. Anschließend wird abgestimmt: 

Ilian Laubhan: 19 Stimmen 
Samuel Bienk: 19 Stimmen 
Eliah Tremmel: 8 Stimmen 
Anna Kussmann: 16 Stimmen 

Janek Handrich: 5 Stimmen 
Jessica Langer: 2 Stimmen 
Enthaltungen: 3 
Ungültige Stimmen: 0 

Damit sind Ilian Laubhan, Samuel Bienk und Anna Kussmann gewählt. Sie nehmen die Wahl 
an. 

Kirchenkreiskonferenz (5 Plätze für 2 Jahre) 

Es kandidieren Julia Münzner, Mathis Agbih, Friederike Höntze, Charlotte Ihlein und Luana 
Baur. Die Kandidierenden stellen sich vor. Judith Kurz stellt einen Antrag auf Wahl en bloc 
(keine Gegenrede) per Handzeichen (keine Gegenrede). Anschließend wird abgestimmt: 

Ja: 23   Nein: 0   Enthaltungen: 1 

Damit sind Julia Münzner, Mathis Agbih, Friederike Höntze, Charlotte Ihlein und Luana Baur 
gewählt. Sie nehmen die Wahl an. 

Kirchenkreiskonferenz Ersatzdelegierte (2 Plätze für 2 Jahre) 

Es kandidieren Anna Kussmann und Jessica Langer. Die Kandidierenden stellen sich vor. Noah 
Tremmel stellt einen Antrag auf Wahl en bloc (keine Gegenrede) per Handzeichen (keine 
Gegenrede). Anschließend wird abgestimmt: 

Ja: 18   Nein: 0   Enthaltungen: 3 

(Es waren drei Stimmberechtigte während der Wahl nicht anwesend) 

Damit sind Maximilian Glumann, Fabian Landthaler und Anna Kussmann gewählt. Sie nehmen 
die Wahl an. 

AK Extrablatt - Redaktion (7 Plätze für 2 Jahre) 

Es kandidieren Luana Baur, Jessica Langer und Lilly Zimmermann. Sie stellen sich vor. Thomas 

Kellermann stellt einen Antrag auf Wahl en bloc (keine Gegenrede). Anschließend wird 
abgestimmt: 

Ja: 24   Nein: 0   Enthaltungen: 0 

Damit sind Luana Baur, Jessica Langer und Lilly Zimmermann gewählt. Sie nehmen die Wahl 
an. 
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AK Extrablatt - Layout (3 Plätze für 2 Jahre) 

Es kandidieren Katharina Bayr und Leopold Kussmann. Sie stellen sich vor. Louis Müller stellt 
einen Antrag auf Wahl en bloc (keine Gegenrede).  

Anschließend wird abgestimmt: 

Ja: 23   Nein: 0   Enthaltungen: 1 

Damit sind Katharina Bayr und Leopold Kussmann gewählt. Sie nehmen die Wahl an. 

AK Asaroka (1 für ½ Jahr) 

Es gibt keine Kandidierenden, weshalb der Platz frei bleibt. 

AK Homepage (1 Platz für ½ Jahr) 

Es kandidiert Leopold Kussmann. Er stellt sich vor. Anschließend wird abgestimmt: 

Ja: 22   Enthaltungen: 2 

Damit ist Leopold Kussmann gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

TOP 8: Anträge 

• Spaßantrag: „Der DJKo möge beschließen, dass bei zukünftigen Kotzendes Känguru Runden 
auf Veranstaltungen der EJ der „Basketballer“ dabei sein soll. Das ist eine Figur, bei der derjenige 
in der Mitte auf Kopfhöhe einen Korb mit den Armen bildet und die beiden links / rechts „dunken“ 
ein.“  

 

Antragsteller: Florian Lenz, Friederike Höntze, Jessica Langer, Eliah Tremmel, Ilian Laubhan 

Begründung: „Er ist super, wir brauchen außerdem mehr Variationen und Abwechslung.“ 

→ Die Begründung wird vorgelesen und mündlich ergänzt. Anschließend diskutiert der DJKo über 
den Antrag und stimmt ab: 

Ja: 3   Nein: 12   Enthaltungen: 9 

Damit ist der Antrag abgelehnt. 

• Spaßantrag: „Der DJKo möge beschließen, dass Ilian an jedem zukünftigen Tag auf Freizeiten 
und Veranstaltungen der EJ, an denen er mitarbeitet, als Dank für sein Engagement eine Minitüte 
Gummibärchen bekommen soll. Jedoch soll er dafür, sofern Kiri auch anwesend ist, an ihrer 
Joggingrunde teilnehmen.“  

 

Antragsteller: Florian Lenz, Eliah Tremmel, Lilly Zimmermann, Ilian Laubhan, Janek Handrich, 
Katharina Bayer 

Begründung: „Ilian wünscht sich ersteres so sehr.“ 

→ Die Begründung wird vorgelesen und mündlich ergänzt.  

Anschließend wird der Antrag wie folgt abgeändert: „Der DJKo möge beschließen, dass Ilian an 
jedem zukünftigen Tag auf Freizeiten und Veranstaltungen der EJ, an denen er mitarbeitet, als 
Dank für sein Engagement eine Minitüte Gummibärchen bekommt, wenn er dafür, sofern Kiri 
auch anwesend ist, an ihrer Joggingrunde teilnimmt. Das heißt, ohne Joggingrunde keine 
Gummibärchen.“ 

Anschließend diskutiert der DJKo über den geänderten Antrag und stimmt ab: 

Ja: 5   Nein: 9   Enthaltungen: 10 

Damit ist der Antrag abgelehnt. 

  



 

Herbstkonvent 2022  6 

• Spaßantrag: „Der DJKo möge beschließen, dass Julia, Lukas, Julen und Mathis die besten 
Verbrecher sind, weil sie einen teuflischen Plan gemeinsam erfolgreich umgesetzt haben und all 
das Toilettenpapier gegen Zeitung getauscht haben. Wir beanspruchen für den nächsten Konvent 
unser, eigens vom LK, für uns jeweils individuelles Toilettenpapier der Premiumklasse (4-lagig 
mit Duft und Bild).“  

 

Antragsteller: Mathis Agbih, Julen Müller, Julia Münzner, Helen Kühn, Melanie Walter, Lukas 
Axmacher 

Begründung: „Der „Q“ ist perfekt aufgegangen und ohne unsere Auflösung unserer kriminellen 
Machenschaften wäre er nie geklärt werden.“ 

→ Die Begründung wird vorgelesen und mündlich ergänzt. Anschließend diskutiert der DJKo über 
den Antrag und stimmt ab: 

Ja: 7   Nein: 13  Enthaltungen: 4 

Damit ist der Antrag abgelehnt. 

TOP 9: Veranstaltungshinweise 

Samuel Bienk stellt den Jahresplan vor. Auf einzelne Termine und Ergänzungen wird besonders 
eingegangen. 

TOP 10: Sonstiges 

TOP 11: Schließung des Geschäftsteils 

Thomas Kellermann schließt den zweiten Geschäftsteil des DJKo um 11:30 Uhr. 
 
 
 
Für das Protokoll Bianca Scheer 


